



Élections européennes 2024 : nous avons un grand levier pour une Suisse sociale dans une Europe forte et sociale

L'Union européenne a réalisé beaucoup de projets au cours des cinq années qui ont suivi les dernières élections au Parlement européen. Elle a considérablement renforcé le pilier des droits sociaux et adopté des salaires minimums à l'échelle européenne ; elle a alloué des ressources importantes à la réalisation d'objectifs ambitieux de transformation socio-écologique et à la réalisation de l'objectif « zéro net » d'ici 2050 ; et elle a montré, lors de la crise Covid 19 et à la suite de la guerre d'agression russe, que l'Europe est unie pour protéger sa population et pour surmonter les crises ensemble.

Le Parti socialiste européen (PSE), la plus grande force progressiste d'Europe, a joué un rôle de premier plan dans tous ces projets. Le PSE défend une Europe libre, juste, sûre et démocratique, qui renforce les systèmes sociaux et la cohésion de la société, crée des emplois verts durables et de qualité et défend une Europe féministe qui assume ses responsabilités en matière de paix, de démocratie et de justice dans le monde. Le PSE est également le principal rempart contre l'extrémisme de droite, qui menace les fondements de la coopération européenne et donc l'essence même de l'Europe : s'engager pour la paix et la sécurité avec des institutions européennes fortes et protéger la démocratie et les droits humains de toutes et tous. S'attaquer aux institutions européennes, c'est toujours s'attaquer à la politique en elle-même : à la certitude que la politique façonne notre vie de manière sociale et écologique et qu'elle met des limites au pouvoir des entreprises.

C'est avec les élections du Parlement européen que se décidera si l'Europe sera abandonnée aux nationalistes et aux xénophobes ou si nous voterons pour une UE forte et sociale. Du 6 au 9 juin 2024, l'Europe fera la choix et décidera si les conservateurs, avec l'aide des anti-européens, passent en force ou si l'Europe sociale et solidaire peut être renforcée.

Les élections au Parlement européen sont d'une importance stratégique, car ce Parlement a bien plus de compétences qu'on ne le sait : sans son approbation, il n'y a pas de budget européen, pas de lois européennes (directives et règlements) et pas de présidente de la Commission européenne, qui occupe une fonction clé dans le système politique de l'UE. C'est pourquoi tous les grands partis européens se présentent avec des têtes de liste. Celui ou celle qui obtiendra le plus de voix en juin 2024 deviendra le nouveau président ou la nouvelle présidente de la Commission. À la tête de liste du Parti socialiste européen (PSE) est Nicolas Schmit, dont toute la biographie est synonyme d'Europe sociale. Il mérite tout notre soutien.

Pour la Suisse, il n'est pas indifférent de savoir de quelle Europe elle est entourée. Des centaines de lois européennes sont directement applicables en Suisse, les arrêts de la Cour de

justice de l'Union européenne (CJUE) servent également de référence à nos tribunaux et plus de 60% des lois suisses sont directement influencées par le droit européen ou le reproduisent. C'est pourquoi le PS Migrant-es Suisse a pour objectif d'appeler toutes et tous les citoyen·nes de l'UE à participer aux élections du Parlement européen de juin 2024. Plus d'un quart de la population en Suisse – plus de 2,3 millions de personnes – sont des citoyens et citoyennes de l'UE et ont le droit, s'ils ont plus de 18 ans, de participer aux élections du Parlement européen. C'est plus que dans les six plus petits Etats membres de l'UE.

Voilà pourquoi la Conférence des délégué·es du PS Migrant-es lance un appel à la direction du PS Suisse, aux partis cantonaux, aux sections locales et à tous ses membres :

1. Identifiez et mobilisez les nombreux membres et sympathisant·e·s du PS ayant la double nationalité pour les encourager à participer aux élections au Parlement européen et à voter pour une Europe forte et sociale.
2. Entrez en contact avec les sections suisses des partis frères européens et les associations culturelles des pays de l'UE et joignez-vous à elles pour mobiliser les citoyennes et les citoyens européens vivant en Suisse en vue des élections au Parlement européen.
3. Encouragez la double affiliation aux sections suisses des partis frères européens et aux PS Migrant-es, dont l'objectif est de mobiliser la population issue de la migration pour l'inviter à participer à la vie politique et à promouvoir la justice sociale chez nous et dans les pays d'origine.
4. Soutenez le manifeste électoral du Parti socialiste européen (PSE) et de la Confédération européenne des syndicats (CES), qui tous deux soutiennent sans équivoque la création d'une Europe sociale.